
31.12.2022
.2022 

Seite 1 

 

 

 
 
 

Jahresbericht 2022   Gründungsjahr 1995 
 

 
 

Mitgliederzahlen per Ende Dezember 2022: 772 Mitglieder 
plus zusätzlich integriert in unserem Adress-System 214 Adressen von Kursinteressierten 
oder Kursteilnehmenden der neu dem Senioren-Netz Uster angeschlossenen Computeria 
Uster 

 
Vorstandsmitglieder 
Alex Stamm, Präsident  
Peter Bünter, EDV 
Monika Bünter, Aktuariat + SFS  
Monika Breul, Veranstaltungen 
Susanne Hebeisen, Werbung, Konversationsgruppen 
Verena Furrer Geiger, Finanzen 
Margrit Steenaerts, Senioren für Senioren 
Mägi Müller, Kurse 
Martin Decurtins Computeria 
 
Revisoren 
Ernst Huber  
Ruedi Pfister 

 
Vorstand 
In 9 Sitzungen behandelte der Vorstand die laufenden Geschäfte. 
Wie 2021 wirkten wir in den Arbeitsgruppen der Stadt Uster für Altersangelegenheiten aktiv 
mit. Dies, um die Wünsche und Anliegen unserer Mitglieder in das aktuelle Leben 
einzubringen. Es hat sich bereits gelohnt, konnten doch einige Verbesserungen in und um 
das Senioren-Netz erreicht werden. 
Neu ist jetzt auch die Computeria mit Martin Decurtins als klare Ergänzung integriert. 
Zäme go Laufe hat den Weg auch zu uns gewagt.  
Für das Ressort Finanzen haben wir mit Verena Furrer Geiger einen guten Ersatz für 
Kathrin Büchi gefunden. 
Monika Breul wird den Vorstand aus gesundheitlichen Gründen nach 10 Jahren verlassen. 
Gerne ist sie aber weiterhin mit Herzblut bereit, in der Not einzuspringen.  
So ist es schön, für diesen Verein aktiv tätig zu sein. 
Der Revisor Hans Schnyder hat für Nachwuchs Platz geschaffen. Interessenten dürfen sich 
gerne bei uns melden. 
Wir danken Hans Schnyder für die jahrelange Treue und Zuverlässigkeit und wünschen Ihm 
alles Gute auf seinem weiteren Lebensweg. 
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Mitglieder 
Dank dem Anlass Infomarkt «Älter werden in Uster» vom 29. Oktober konnte ein 
enormer Rückgang vermieden werden.  
Wie wissen z.B. Neuzuzüger oder neue mögliche Mitglieder überhaupt, wie und wo sie 
bei uns die Mitgliedschaft beantragen können? Was kostet das?  
Was bringt das? Wem nützt das?  
All diese Fragen wurden an diesem 29. Oktober 2022 durch unsere Vorstandsmitglieder 
kompetent beantwortet. 
Auch das immer am Freitag von 09.00 – 11.00 Uhr geöffnete Büro an der Amtsstrasse 3 
in Uster gibt gerne Auskunft. 
 
Senioren für Senioren 
Die Dienstleistungen "Seniorinnen und Senioren helfen anderen Seniorinnen und 
Senioren" sind nach Corona anfangs zögerlich in Anspruch genommen worden.  
Nun unterstützten 19 Seniorinnen und Senioren bei 74 von unseren Mitgliedern mit 
Fahrdienst, Besorgungen, Gartenarbeiten, Einkaufen, Haushaltsarbeiten, kleineren 
Reparaturen, Administrativen, Steuererklärungen, am Handy und PC.  
Dazu haben sie 445 Stunden eingesetzt und sind 1'328 km mit dem Auto gefahren. 
An dieser Stelle danken wir allen Helferinnen und Helfern für ihre freiwilligen Einsätze und 
das Vertrauen, das sie unseren Mitgliedern entgegengebracht haben. 
 
Finanzen 
Auch 2022 konnten wir die Verlustzone noch nicht verlassen. Dies, da wir klare Absichten 
für die Angebotserhaltung nach der Pandemie beschlossen haben.  
Ab 2023 hoffen wir, dass sich der Normalbetrieb einstellen wird und uns wieder in die 
Gewinnzone bringen soll. 
Budgetiert war ein Verlust von Fr. 8’150.00.  
Dass der Verlust mit rund Fr. 7’200 nicht höher ausgefallen ist, haben wir den Spenden 
des Frauenvereins Uster mit Fr. 500.00 und den vielen einzelnen Spenden unserer 
Mitglieder zu verdanken. 
Die katholische Kirchgemeinde gestattete uns, ihre Räumlichkeiten für unsere 
Sprachkurse gratis zu benutzen. Dies ist eine riesige Unterstützung. Danke. 
Die Kurseinnahmen bestimmen den Erfolg oder den Verlust für die Finanzen des 
Senioren-Netzes Uster. 
 
EDV 
Nebst der Aufgabe, die Infrastruktur im Büro aktuell und lauffähig zu halten, stellte sich im 
Berichtsjahr die Frage, wie kann die Computeria Uster administrativ und mit der 
Finanzbuchhaltung integriert werden? 
Plan war, dass beide Bereiche mit den gleichen Begriffen, Abläufen und Formularen 
arbeiten können. In mehreren Sitzungen wurden die Bedürfnisse für eine gemeinsame 
Administration und Rechnungsführung für die Sprach- und die Computerkurse 
aufgenommen und den gemeinsamen Nenner gesucht. Ein weiteres Ziel war, den 
bestehenden Ablauf zu vereinfachen. Dies wurde möglich, weil wir einige Anpassungen in 
unserer Vereinsverwaltung und den Abläufen durchführten. Wir sind überzeugt, dass ab 
Januar 2023 diese Veränderungen in der Praxis umgesetzt sein werden. Herzlichen Dank 
den Beteiligten aus den Bereichen Kurse, Administration und Finanzen für die gute und 
konstruktive Zusammenarbeit. 
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Kurswesen 
Im 1. Semester 2022 konnten wir mit insgesamt 55 Teilnehmenden starten.  
 
Zurzeit haben wir total 60 Teilnehmende. 
Besonderes Interesse gilt dem neu ins Programm aufgenommenen Ferien-Italienisch-
Kurs, die Zahl der Teilnehmenden hat sich im 2. Semester von 4 auf 8 verdoppelt.  Auch 
der Italienisch-Kurs A2.2 ist von 3 auf 5 Teilnehmer angewachsen. 
An der Vorstandssitzung vom 1.12.2022 wurde beschlossen, dass ab Januar 2023 
lediglich Kurse mit mindestens 5 Teilnehmenden durchgeführt werden. 
Für die von Nathalie Meyer geleiteten Gehirn-Fitnesskurse im Frühling und Herbst 
waren die Feedbacks ausnahmslos positiv. Auf vielseitigen Wunsch ist eine Fortsetzung 
für das Jahr 2023 geplant. 
Herzlichen Dank an die Kursleitungen. 
Gemäss den Feedbacks der Teilnehmenden entspricht die Unterrichtsgestaltung ihren 
Bedürfnissen und sie schätzen diese sehr. 
Ein herzliches Dankeschön auch an die Kursteilnehmenden für ihre Treue. 
 
Konversationsgruppen 
Im Jahr 2022 konnten 2 Französisch- und 3 Englisch-Konversationsgruppen mit 23 
TeilnehmerInnen geführt werden. Die fünf Gruppenleiterinnen haben sich für einen regen 
Austausch in den jeweiligen Sprachen engagiert. Die Treffen konnten in diesem Jahr 
wieder mehrheitlich im üblichen Rahmen abgehalten werden. 
Am Erfahrungsaustausch mit allen Leiterinnen haben wir es beim anschliessenden 
Mittagessen genossen, einander wieder persönlich zu sehen. 
 
 
Werbung 
Der Newsletter mit seinen attraktiven Angeboten wurde dreizehnmal versandt.  
Mit zwei Inseraten im «regio» machten wir auf das Senioren-Netz Uster aufmerksam. 
 
Wandergruppe (Ruedi Pfaffhauser) 
Dieses Jahr führten wir vermehrt 9-Uhr-Pass- bzw. ¾ Tageswanderungen durch, die recht 
gut besucht waren.  
Die vier Wanderleiter organisierten wiederum 21 abwechslungsreiche Wanderungen. 
Dank Wetterglück starteten wir ohne Verschiebungen in die Saison. Erst der heisse 
Sommer brachte zwei Absagen wegen zu wenig Anmeldungen. Im Oktober fiel dann eine 
Halbtageswanderung ins Wasser. So führten wir 18 von 21 Wanderungen durch. Unsere 
Teilnehmer sind noch immer begeistert, schätzen jedoch vermehrt leichtere 
Wanderungen. 
Nach der Schlusswanderung genossen wir Kaffee und Kuchen im Restaurant 8610. 
In einer Fotoshow verfolgten wir unsere Erlebnisse anhand der Fotos von Marcel und Max. 
 
Veranstaltungen 
Leider mussten wir im Februar die Besichtigung des Feuerwehrgebäudes Uster wegen 
Corona absagen. Jedoch konnten wir diese im September mit Erfolg nachholen. Sogar der 
Kommandant Sascha Zollinger begrüsste uns.  
Im Mai, beim Besuch des Zoo Zürich, war das Wetter kalt und regnerisch. Bei der Führung 
in der Masoala-Halle störte uns dies weniger, jedoch beim anschliessenden Rundgang 
durch die Savanne versteckten sich die meisten Tiere vor uns und zogen sich in die 
warmen Hallen zurück. Trotzdem, der Zoo ist immer ein Besuch wert. 
Im November stand eine Führung des Circle, Flughafen Zürich auf dem Programm. 
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Monika Bünter sprang hier als Reiseleiterin kurzfristig ein und hat die Aufgabe gut 
gemeistert. Alle Teilnehmer waren von dem faszinierenden Bauwerk begeistert.  
 
Computeria Uster 
Die Computeria Uster wurde vor 20 Jahren von Hermann Weiss gegründet. Mit 
beachtenswertem Einsatz stellte er eine Organisation auf, die älteren Menschen die 
digitale Welt näherbringen sollte. 
Nach und nach schossen Computerias in der ganzen Schweiz wie Pilze aus dem Boden. 
Der Computervirus hatte zugeschlagen. Viele lokale Computeria-Organisationen 
schlossen sich zur Dachorganisation «Computerias.ch» zusammen. Auch die Computeria 
Uster wurde Teil dieses Vereins. 
Aber mit der zunehmenden Erfahrung der älteren Generation in der digitalen Welt, vor 
allem durch das Mobiltelefon, verschwand das Interesse am PC.  
Am 24. Oktober 2019 wurde der Verein Computerias.ch aufgelöst. Trotzdem blieben viele 
lokale «Computeria» bestehen. Die meisten bieten jedoch nur noch Referate und keine 
Kurse mehr an.  
Die Computeria Uster ist da eine Ausnahme, wobei auch wir mehr Schwierigkeiten haben, 
unsere Kurse zu füllen. 
Mit zunehmendem Alter zog sich der Gründer Hermann Weiss zurück und Erwin 
Mütschard und Martin Decurtins übernahmen vor zwei Jahren das Zepter. Heute decken 
fünf Freiwillige die Bereiche Handy (Smartphone und iPhone), PC und Tablet (Microsoft 
und Apple-Produkte) ab. 
Um uns in der Region bekannter zu machen, haben wir das Angebot der Stadt Uster 
angenommen und führen seit 2 Jahren das beliebte «wie funktioniert eigentlich …» in der 
Stadtbibliothek durch. 
Die Computeria Uster finanziert sich durch Kursgelder und, in der Vergangenheit, durch 
Sponsoren. Letztere stellten uns vor allem Hard- und Software gratis oder zu sehr guten 
Konditionen zur Verfügung. Aber der Druck, dass wir aus der Computeria Uster einen 
Verein machen sollten, wurde immer grösser.  
In der Diskussion über die zukünftige Organisationsform kam auch der Gedanke auf, sich 
mit einem bestehenden Verein, der dieselbe Zielgruppe hat, zusammenzuschliessen. 
Eine diesbezügliche Anfrage beim Vorstand des Senioren-Netzes Uster und eine 
darauffolgende Vorstellung der Computeria Uster wurde sehr wohlwollend aufgenommen. 
Bald zeigte die Diskussion, wie eine Integration der Computeria Uster in das Senioren-
Netz erfolgen könnte, dass für beide Organisationen ein Vorteil entstehen würde. Dies 
hatte zur Folge, dass die Idee an der GV 2022 des SNU präsentiert und von den 
Mitgliedern gutgeheissen wurde. 
Nach diesem Entscheid begannen sofort Arbeitsgruppen, die Details zu durchleuchten und 
Lösungen für die zum Teil bestehenden Unterschiede zu finden. 
Der Stand heute, Dezember 2022, ist, dass wir einen «heissen» Lauf einer 
Kursanmeldung von der Anmeldung bis zum Finanzbereich testen können. Das Ziel ist, 
dass wir ab 1. Januar 2023 vollumfänglich im Senioren-Netz integriert sind. 
 
Wir vom Vorstand wünschen Ihnen im neuen Vereinsjahr alles Gute und viel Freude am 
vielfältigen Programm des Senioren-Netzes. 
 
 
Der Präsident: 
Alex Stamm 


